

CONTRARAS

Popularidad de Sebastián Piñera

Por Claudia Farías



Paula Bravo Villalobos
Académico Facultad de
Gobierno
Universidad del Desarrollo

Felipe Vergara Maldonado,
experto en Marketing
Político
Universidad Andrés Bello

- 1.- El presidente Piñera adquirió un gran capital político y se hizo conocido mundialmente gracias al rescate minero. ¿Cómo debería usar ese potencial?
- 2.- ¿Cree Ud. que Piñera corre el riesgo de sobreexponerse y "cansar" a la ciudadanía?
- 3.- ¿Cómo evalúa las medidas anunciadas para la protección de los trabajadores mineros y la firma del convenio de la OIT al respecto?
- 4.- Haciendo un poco de ficción ¿cuánto podría subir la aprobación al mandatario en las próximas encuestas?
- 5.- Aunque el rescate minero fue un gran punto a favor, la huelga de hambre mapuche significó críticas al Estado, especialmente por la Comunidad Europea. ¿Esta gira presidencial contribuirá a mejorar esa imagen desfavorable?

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo	Tamaño
24/10/2010	EL SUR DE (CONCEPCION-CHILE)	3	3	POPULARIDAD DE SEBASTIAN PIÑERA PARTE 02	9,7x15,4

Debería usarlo en potenciar, coordinar e integrar las labores de "Imagen País", que aún no se concretan en un 100%. Este capital adquirido puede reposicionar y afianzar a Chile como el país referente en América Latina y al sector político que representa el presidente Piñera darle firmeza, credibilidad y cercanía social.

2.- No, ya no, porque el Presidente Piñera siempre ha sido así y la ciudadanía ya lo conoce. Yo diría que corre riesgo el tema de los mineros en sí mismo, con todos los problemas que subsisten allí, desde la quiebra de la empresa, la situación laboral del resto de mineros de la Mina San Esteban, la sobreexposición de los mineros rescatados y su nueva vida, etc.

3.- Al respecto se debe hacer un análisis objetivo de la situación, toda vez que la normativa chilena sobre minería se ajusta en muchas de sus partes al Convenio de Seguridad Minera de la Organización Internacional del Trabajo, el problema radica en que en la práctica el 70% de las faenas mineras no cumple con dicha normativa. Esto por varias razones, entre ellas y una que quedó en evidencia con este desastre de la Mina San Esteban, se refiere a la imposibilidad material de fiscalización de tantas faenas teniendo tan pocos y mal preparados funcionarios del Sernageomin. Hoy, si se ratifica el Convenio habrá que invertir en el área y regular más aquello que estaba dejado al mercado.

4.- Bueno, ya se pudo apreciar una subida en la aprobación del Presidente y de su equipo a un 56%, por lo que, y respecto del mes anterior habría subido alrededor de 8 puntos.

5.- Afortunadamente la Huelga Mapuche terminó satisfactoriamente y eso demuestra el poder negociador, fundamental en los gobiernos, del presidente y de su equipo. Este se estaba transformando en EL tema a resolver, y lo más rápido posible, por el gobierno y así se hizo. La gira del Presidente Piñera servirá para reforzar y/o mostrar que es Chile.

Con mucha medida y con el objetivo claro de potenciar nuestra imagen país en el extranjero. Es un éxito que compete a todos los chilenos, que nos deja en una vitrina muy expuesta y favorable, el Presidente debe potenciar la exposición mediática chilena para a través de ella darle cabida a nuevas formas de difundir nuestro país en el contexto global.

2.- Creo que el Presidente debe trabajar fuertemente en potenciar la imagen país, buscando siempre el equilibrio entre la ausencia mediática y la sobre exposición. Ambos extremos son peligrosos. Por un lado generan el olvido y por el otro el agotamiento.

3.- Todo lo que vaya en protección de los mineros me parece necesario. La clave está en que no quede en medidas sino que en hechos reales. Pero además hay que ver la forma de que aquellas medidas no arriesguen la empleabilidad de los mineros y ahí posiblemente el Gobierno deberá subsidiar en parte los costos que signifiquen estas nuevas medidas de seguridad.

4.- Francamente creo que no mucho más, un 5% o como máximo 10%, para luego volver a bajar. Hay una serie de hechos pendientes que están marcando la agenda noticiosa y que claramente no se relacionan con el caso minero, pero sí con su programa de gobierno.

5.- De todas maneras, es el tema del momento y una excelente oportunidad para seguir transmitiéndolo en el contexto internacional. Aunque el caso mapuche es relevante, por lo menos se fue con el tema medianamente resuelto y eso naturalmente le facilitará mucho las cosas.